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回答数 割合
　　　①１ 0.0%
　　　②２ 0.0%
　　　③３ 0.0%
　　　④４ 2 25.0%
　　　⑤５ 6 75.0%

　　　印象を一言で

回答数 割合
　　　①１ 0.0%
　　　②２ 0.0%
　　　③３ 0.0%
　　　④４ 0.0%
　　　⑤５ 8 100.0%

　　　具体的に

・見せ方の統一（カフェとかホテルとか）。マニアックな人にも、マニアックな仕かけ。

・ターゲットを絞る、ということ、自分が現在企画している展示にも活かせそうだと思いまし
た。

・ついでに図書館員のダイエットもできたら一石二鳥だなと思いました。

・「図書館らしくないこと」を企画するのが、これからの図書館には必要だと思います。

・最後のプレゼンで自館の企画書で考えていただけたので、他の人の違った視点やアイデ
アでより具体的に実行できそうだと思いました。
・事前課題で提出したもの（自館のもの）を肉付けしてもらえたので早速起案してみようと
思っています。セグメント化は本当に「目から甲羅」でした。

※回答数 （参加者数）

平成２９年度第２回市町村図書館・公民館図書室職員研修会

アンケート（１１月１６日）まとめ

（１）今回の研修会はいかがでしたか？（５段階評価：５点満点）

・スピード感とテンポの良い研修

・まず「できない理由」を探してしまう癖に気付かされました。

・先生が最初の方でおっしゃっていた「講演を聞けば、最後には納得する」というお言葉、
その通りだと思いました。

・色々な情報に触れることができて、眠くなるヒマもないほど面白かったです！

・大きなイベント１回より、小さなイベント１００回やるべきというのはまさにそのとおりです。

・スピーディーで濃い研修でした。

・講演のスピード感についていくのが大変（いかに普段たるんでいるか実感…）でしたが内
容の濃い、刺激あるものでした。喝を入れていただきました。

・セグメントを狭くしたものを、たくさん！！カメは走る！！固定観念はすてる！！

（２）自館（自分）でもぜひ取り入れてみたい改善策のヒントがありましたか？

・「どうやって多く」ではなく、セグメントを絞る、ということで様々なアイデアをうみ出すこと

・Ｂグループの案がとても魅力的でした。



回答数 割合
　　　①１ 0.0%
　　　②２ 1 12.5%
　　　③３ 0.0%
　　　④４ 3 37.5%
　　　⑤５ 4 50.0%

　　　その理由
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（５）スライドショーは見やすかったですか？

（６）配布資料は見やすかったですか？

・人、金、モノの困難をのりこえ、１回限りの打上げ花火に終わらせない取組をしたいです。

・細分化することにより、手段や解決策を見つけられると思うので、今後もこの方法を使っ
てみたいです。

・今はその気持ち満々ですが、恐らく帰庁して現実を見ると、少し尻ごみしてしまうかもしれ
ません。でも「３歩進んで２歩下がる」くらいに少しずつ頑張ろうと思います。

・広く市民に、ということを言いがちでした。そこを乗りこえて、職員間でも共通意識をもっ
て、取り組みたいと思った。缶コーヒーの例がわかりやすくて、なるほどーと思いました。

（４）説明はわかりやすかったですか？

（３）現実的な困難を乗り越えて積極的に実践してみようという気持ちになりましたか？

・まずはスタッフ内での意識共有から…。

・臨時職員という立場であるため、来年度の自分の立場も予想がつかない状況であるため

・楽しいことは積極的にやっていきたいので。

・ちょうど今、企画（来年分）を考える時期に来ているので、さっそくニーズや問題を分析し
てみたいと思っています。



・企業や公共図書館のブランディングの実例について

・他の先進事例も時間があれば見てみたかったです。（カメだけでなく、ネコについても）

・実践例についてですが…資料にＵＲＬ添付されているので帰ってからゆっくり見せていた
だきます。

・図書館界でおこっている様々な事例が紹介されると、いろいろわかって楽しい。

（７）もっと詳しく聞きたかった店はどういう点ですか？

・ワカメちゃんと猫ちゃんの関係性を…。

・次は猫動画も見せてください。

・時間がタイトであったため、全体的にもっと詳しく聞きたかったです。

・トンデモ事例をもっと聞きたかったです。私もアンティーク着物を着てカウンターに立ちた
いので…。

（８）講師へのご要望・ご助言など

・ぜひまた秋田にお越し下さい。楽しい研修をありがとうございます。

・楽しいお話をありがとうございました。ワカメの動きがまるで前飼っていた猫そのままで、
前世は猫だったのではないかと…。

・未来の図書館像を予見する高い能力をお持ちというところに、大変感服いたしました。楽
しい時間をありがとうございました。

・ワカメくんかわいかったです。

・今回のように、企画、広報に関する部分は常日頃悩んでいた内容でしたので、受講でき
てとても勉強になりました。今後とも宜しくお願いいたします。

・自分には難しい内容かと思いましたが、たいへん分かりやすく、ためになりました。貴重
な時間をありがとうございました。

・今回の仁上先生の研修は３時間と短めだったので、もう少し長く研修をまたして頂けたら
と思います。

・お寒い中、秋田までおいでくださり、ありがとうございました。

・今回は人数も少なく少し不安がありましたが、質問もしやすく、楽しくプレゼンできました。

・今回のようなワークショップを経験できて（とっても大変でしたが）勉強になりました。あり
がとうございました。

・ありがとうございました。ワカメちゃんが元気に走っていて、かわいかったです。

（９）ご意見、ご要望などがあればご記入ください。


